
                       MANFRED  LINDEMANN  

                  Bürgermeister Gemeinde   Schalkholz     

                   

       

        Liebe Mitbürgerinnen und Mitbürger! 

Im Mai,  diesen  Jahres wird  der Gemeinderat neu gewählt. Ich bitte alle Bürger und 
Bürgerinnen sich einmal zu überlegen, ob zukünftig die Mitarbeit in einem 
Gemeinderat nicht eine Aufgabe wäre, wo man direkt auf die Geschehnisse der 
Gemeinde einwirken kann. Und hier appelliere ich besonders an unsere Frauen, hier 
verstärkt Präsenz zu zeigen. 

Ich persönlich habe die Zeit als Gemeinderatsmitglied und später auch als 
Bürgermeister  sehr genossen.  

All die Begegnungen und Kontakte mit den Menschen aus Schalkholz , die vielen 
Umzüge, die Festlichkeiten, die Hochzeiten und vielen Veranstaltungen sind eine 
Bereicherung und halten einem nebenbei auch noch jung. Und trotzdem geht auch 
der Zahn der Zeit nicht an mir spurlos vorbei. 

Ich werde nunmehr  74 Jahre alt und habe mich entschlossen, für das politische 
Parkett nicht mehr anzutreten. Ich glaube es an der Zeit, mit meiner Ehefrau und der 
Familie noch einige Dinge zu unternehmen, ohne dass der Terminkalender 
dazwischen ist. Es ist Zeit, für jüngere Interessierte Platz zu machen. Natürlich geht 
ein besonderer Dank an meine Familie und besonders an meine Ehefrau, die all die 
Jahre die Abende und Wochenenden alleine verbracht haben. Es gehört schon viel 
Toleranz dazu, einen Kommunalpolitiker im Haus zu haben. 

Es war eine tolle Zeit und ich bedanke mich bei  jeder Frau, jedem Mann, jedem 
Jugendlichen und allen Kindern für die Unterstützung und Herzlichkeit, die mir, 
meiner Frau und allen Gemeinderatsmitgliedern in all den Jahren entgegengebracht 
wurde.  

Rückblickend haben wir in der Gemeindevertretung ein sehr gutes und 
vertrauensvolles Verhältnis untereinander gepflegt. Hier spielte Parteipolitik keine 
Rolle, es ging immer um das Wohlergehen aller Projekte. Dinge wurden vorbereitet, 
besprochen und gingen dann in die Abstimmung. Das bedeutet nicht, dass wir immer 
einer Meinung waren; am Ende haben wir uns aber immer abgestimmt und niemand 
ging als Verlierer aus einer Sitzung. 

Wir haben eine Vielzahl an Aufgaben in unseren Wahlperioden erledigt. Ein 
paar Projekte möchte ich hiermit nochmals in Erinnerung bringen: 

 Hoffentlich noch im Jahr 2023 Beginn Neubau Feuerwehrgerätehaus 
 Hoffentlich Beginn im Jahr 2023 Sanierung Dörpshuus 
 Verbreiterung Einfahrt Dörpshuus 



 Neuverlegung der Kabeltrassen in der Hauptstraße für die 
Straßenbeleuchtung 

 Neue Pflasterung Bürgersteig Oesterende 
 Neue Pflasterung Bürgersteig Klint 
 Neue Regenwassereinläufe in der Hauptstraße 
 Viele neue Lampenköpfe der Straßenbeleuchtung 
 Umstellung Beleuchtung Sporthalle auf LED 
 Kauf einer neuen leistungsfähigen Tragkraftspritze für die Feuerwehr 
 Kauf einer neuen Wärmebildkamera für die Feuerwehr 
 Umstellung Digitalfunk für die Feuerwehr 
 Neu Asphalt Liethweg 
 Neu Asphalt Teil Rehmsweg 
 Neu Asphalt Weg Hof Caro Cavallo 
 Neu Asphalt Dornhorst 
 Neu Asphalt um den Vierth 
 Verbreiterung Teilstrecke um  den Vierth 
 Neu Asphalt Oesterende Richtung Hövede 
 Erneuerung Stromversorgung Dörpshuus 
 Umgestaltung Denkmal 
 Überführung Steinzeitgrab von Heide nach Schalkholz 
 Teilhaber an der Breitbandversorgung 
 Verlegung Gemeindebuschplatz 

 Verhinderung Mineralstoffdeponie 

Trotzdem bleibt noch viel zu tun und es sind viele Projekte in der Pipeline. 

Ich wünsche allen neuen und auch weitermachenden Kommunalpolitikern eine 
glückliche Hand, eine innere Ruhe, einen menschlichen Umgang untereinander 
sowie mit den Einwohnern, aber auch Durchsetzungskraft gegenüber Menschen, die 
unseren Staat und unsere Demokratie in Frage stellen.  

Es wird mir ab Juni, wenn die konstituierende Sitzung durchgeführt wurde, ein 
Vergnügen sein, mit euch allen, bei einer Gelegenheit einen Plausch über 
Vergangenes aber auch Aktuelles zu führen. 

Nochmals ein herzliches Dankeschön  allen Einwohnern, dem KSSV, dem 
Förderverein, der Feuerwehr, der BIA, dem Seniorenclub, den vielen freiwilligen 
Helfern, den Amtsmitarbeitern, der Jagdgenossenschaft, der Wildtierrettung, den 
umliegenden Gemeinden für die gedeihliche Zusammenarbeit und schließlich  den 
Gemeinderatsmitgliedern nebst Bürgerlichen Mitgliedern. 

In diesem Sinne sende ich euch  meine herzlichsten Grüsse. 

Manfred Lindemann 

 Bürgermeister Gemeinde Schalkholz  


